
別子校区まちづくり集会 開催結果報告書 

開催日時   平成２１年７月２６日（土） 午後１時～午後２時４０分 

場  所   別子山公民館 

参加者数   男 ３５人    女 １４人    合計 ４９人 

 

 

 

○これからの１０年のまちづくりに向けての提言 

① 提言内容：交通網の拡充について 

② 提言内容：高齢者対策について 

③ 提言内容：「ベッドタウン特区」として地域の活性化について 

 

１． 新居浜市連合自治会設定共通課題 

 

課題名  県道新居浜別子山線（県道４７号線）の環境美化について  

（質問） 

登山客や観光客に気持ち良く、かつ安全に別子山へ来ていただくために道路の環境整備

は大切であることから、昨年は不十分であった県道４７号線の草刈りを早急かつ確実に実

施してほしい。 

また、環境美化の観点から、長年、路肩等に堆積した土砂を撤去することで、雑草が生

えてくることを未然に防ぐとともに、空き缶やゴミのポイ捨ての防止につながることから、

路肩の土砂の撤去も合わせて実施してほしい。 

 

（回答） 

① ８月中旬までには草刈りを実施する予定である。 



② 路肩の土砂撤去については状況を見ながら適宜実施していく予定である。 

との県の見解を市側が回答した。 

 

２． 校区設定市政課題 

 

課題名   瀬戸内バスのバス路線(川之江・三島・別子山線)の存続について 

（質問内容） 

平成２２年度から四国中央市がデマンドタクシー制度を導入すると聞いているが 

① 瀬戸内バスのバス路線は存続してもらえるのか 

② バス路線が廃止になった場合、新居浜市としては、どのような対応を考えているのかお

伺いしたい。 

 

（回答） 

① 四国中央市がデマンドタクシー制度を導入することで路線バスへの補助金を支出しな

いと聞いている。瀬戸内バスも補助金がなければ路線を廃止せざるを得ないとのこと

である。 

② 瀬戸内バスを利用して四国中央市に通院や通学している方も多くいることから、地域住

民の交通利便の確保のため、現在、対応を考えているところである。 

 

３． 地域課題 

 

課題名   県道新居浜別子山線の安全確保について 

（質問内容） 

① 県道の一部未改良区間（日浦～大野谷）は幅員が狭く、小さい車でも離合に支障をき

たしているので早く拡幅整備をお願いしたい。 

② 四国中央市（富郷地区）のトンネルと比較して、立川～別子山間のトンネルは照明が

殆ど消され、暗くて危険を感じるので明るくしてほしい。 

③ 鹿森～大永山トンネル付近は雤の日の際に濃霧で視界が５ｍ以下になることも多く、

白線が頼りなので、消えかかっている白線の引き直しをしてもらいたい。 

（回答） 

① 道路改良については毎年、部分的に整備中であるが、要望されている区間については、

現在は計画していない。今後、諸情勢を判断し、検討することになると考えている。 

② 各トンネルの照明については、時刻や天候により自動的に点灯するようになっていが、

点灯数を多くする等調整を検討している。 



③ 消えかかっている白線については、改善するよう努めてまいりたい。 

       －との県の回答を市側が報告した。 

 

課題名  ふるさと館の活用について 

（質問内容） 

ふるさと館の管理運営については、今年４月から有限会社「悠楽技」が行っているが、食

事のメニューなどに問題があり、観光客なだけでなく、地域住民も利用しなくなっている。 

そこで、資料館は公民館に管理していただき、ふるさと館の食堂部門は、地域活性化の

拠点として地域住民が物産販売等に利用したいが、可能かどうか伺いたい。 

（回答） 

ふるさと館の管理については有限会社「悠楽技」と平成２２年度までの２年間、指定管

理者として契約しているので、難しいと思われる。 

つぎに、物産販売等の利用の件は、食堂部門については悠楽技から目的外使用申請が出

され、許可している。この許可の範囲であれば可能と考えられるので、悠楽技と相談して

いただきたい。 

 

４ その他 

 

県道新居浜別子山線の安全確保に関連して 

① 県道新居浜別子山線の大野谷～日浦間の側溝の整備、段差の解消をしてほしい 

② 林道大野線の終点付近の舗装してほしい－との要望があった。 


